

Un hombre sin propósito definido
es como un barco sin timón.

Confía sólo en tu esfuerzo
Liceo Nocturno Domingo F. Sarmiento

El presente es la base del porvenir
Aprovecha tu tiempo, estudia.

El Banco Nacional de Costa Rica, El Guanacaste

Director: ANDRES SANTANA.

Subdirector ARMANDO ARAUZ

Año XII

Apartado 1165

San José C. R. Martes 20 de Marzo de 1945

Nº 423

Se beneficia más quien mejor sirve

En nuestro último comentario adrede escribimos al final del artículo lo siguiente: "Desinteresadamente y amando la libertad". Decimos adrede porque queríamos referirnos, antes de continuar adelante, haciendo en el público lector conciencia Rotaria, a estos dos conceptos: desinterés y libertad por cuanto el punto en cuestión es de suma importancia que sea conocido de todos los lectores de esta sección porque es posible que dentro del interior de una persona que ame las cadenas de la opresión puede haber vestigios de humanidad y entonces quiera venir a hacer labor de beneficio social con los señores Rotarios y para que no se lleve un gran chasco debe conocer uno de los principios fundamentales sobre los que basan el edificio de su altruismo colectivo este grupo de hombres bien hechos de la humanidad llamados Rotarios. No vamos a insistir en el concepto, desinterés, con que los señores Rotarios le sirven al conglomerado social, porque este lo iremos demostrando a través de su obra y que nosotros vamos a ir dando a conocer desde estas columnas porque consideramos un deber del periodista dar a conocer lo que otros hombres hacen en silencio por el bien de la sociedad no con el propósito de que se les tribute honores, sino para que esa misma sociedad coopere en la realización de los ideales que sustentan con el fin de que los resultados aceleren y sea de vastas proyecciones su labor. El punto que más nos interesa aclarar ahora, es el de Libertad. Escribimos libertad con mayúscula porque compartimos del criterio de don Adriano Arié de que la palabra Libertad debe ser evocadora de grandes esperanzas en los países donde están esclavizados los pueblos por un hombre o por una casta de privilegiados y para diferenciarla de las palabras corrientes debe escribirse siempre con mayúscula.

A los señores Rotarios no les interesa el credo religioso ni político que sustenten sus miembros, pero al socio que viene a engrosar su congregación Rotaria si le exigen que acepte uno de los fundamentales principios sobre los cuales asienta sus bases la institución Rotaria y es el principio de Libertad, pues en el saludo que le hacen por esorito al nuevo socio, se lee este hermoso y augurativo pensamiento: "Con la noble inspiración que guía los pasos de la vida útil de los hombres de buena voluntad, devotos de la convivencia armónica en la tolerancia y el respeto, con la arraigada y profunda convicción de que la Libertad es la más elevada concepción de dignidad humana llegas por vez primera a nuestra mesa para recibir la denominación de compañero en 'Rotary'".

Nosotros habíamos leído que en la Alemania hitlerista habían sido vejados y perseguidos inmisericorde los Rotarios, disueltos todos sus clubs y que la misma suerte habían corrido todos los Rotarios de los países que iba controlando el eje Roma-Berlín. Ahora encontramos la clave del por qué los totalitarios persiguen safuamente a estos hombres cuya mentalidad y corazón no sólo vibra con el dolor de los que sufren, sino también al compás de lo más sagrado, de lo más grande que el hombre debe sustentar en la tierra; el principio de Libertad.

Ya ven, pues, nuestros lectores, cómo estábamos en lo cierto cuando dijimos que "el ser Rotario es elevarse a un plano superior." Esta es la razón fundamental que nos hace creer que el individuo cuando ingresa al Club Rotario porque siente dentro de su interior la inquietud de hacer el bien y de luchar por el principio de Libertad, jamás dejará de ser Rotario y se cumplirá en él siempre aquella sententia bíblica llena de tan sublime verdad: por sus frutos los conoceréis."

Desarrollo de las Olimpiadas guanacastecas en Filadelfia, Carrillo

DIA 21 FEBRERO

Se enfrentaron los equipos deportivos de los cantones de Nicoya y Carrillo resultando victoriosos los deportistas nicoyanos: El de Carrillo demostró alto grado de cultura, de espíritu viril y de armonía y aceptó con gallardía el triunfo de su adversario.

DIA 22

Jugaron los cuadros de Cañas y Abangares, resultando victorioso el primero. Por cuanto esta oncena de Cañas alineó a un deportista que no estaba inscrito, a solicitud del equipo vencido que alegó la nulidad del juego, el Comité Olímpico así lo resolvió.

DIA 23

Se enfrentaron los teams de Liberia y Santa Cruz. El de Santa Cruz como medida de previsión por ser el arbitro liberiano, propuso que se cambiara y se nombró como tal a un señor Parsh, jugador internacional que fue aceptado por ambas partes. Desde el principio del juego se apreció la superioridad en el Santacruceño. Cuando los liberianos comprendieron que estaban dominados y que sus adversarios llevaban dos contra cero, se retiraron de la cancha violentamente cometiendo con ello una grave falta de cultura y de respeto para el público. Además uno de los jugadores se lanzó contra el juez, dándole un puñetazo en la cara. Todo el público censuró duramente a los deportistas liberianos.

DIA 24

Disputaron el triunfo Carrillo y Abangares, saliendo ganancioso el de Carrillo

El equipo de Abangares integrado por elementos decentes y exquisitos en cultura, aceptó la pérdida en la forma más cordial y felicitó a su adversario.

DIA 25

En este día correspondía jugar a Santa Cruz contra Nicoya y de común acuerdo entre ambos equipos, no se presentaron al juego y regresaron a sus respectivos cantones.

DIA 26

Se enfrentaron los equipos de Carrillo contra Liberia, resultando victorioso el de Carrillo. Así terminaron las justas deportivas de 1945.

RESUMEN

Ganaron por dos puntos los equipos de Santa Cruz y Nicoya; por cuatro puntos el de Carrillo. Las Justas perdió por dos puntos y Liberia por cuatro puntos. El juego entre las Justas y Cañas fue anulado. Los cantones de Bagaces y Turrialba no se presentaron al evento. Con vista de resultado expuesto el Comité Olímpico resolvió: 1º Condecorar al Comandante de Plaza de Liberia don Guillermo Ferron, que como representante del cuadro liberiano demostró gran interés porque se llevara a efecto las olimpiadas. 2º Condecorar al deportista de Carrillo que anotó más tantos sobre los cuadros adversarios. 3º Declarar Campeón de las Olimpiadas 1945 al equipo de Carrillo y Sub Campeón al de Liberia, por haber esperado hasta el último momento la resolución final; y 4º repartir los trofeos entre estos dos últimos equipos.

De Turrialba

Carrilera Institute Platamillo

Con una cuadrilla de 20 peones, un camión municipal, una aplanadora y un camión de don José Leiva y un tractor que ya no está pero lo estuvo unos días pa-

ra anchar el camino en varios sectores que era bastante angosto y peligroso, bien se lleva a cabo el asfaltado y arreglo de ese trayecto con tanta actividad y firmeza del trabajo; conversando con el

Pasa a la pág. 4

no debe retirar su aporte económico a la ganadería.

Señor Gerente del Banco Nacional de Costa Rica.

San José.

Muy estimado señor Gerente:

La Asociación Nacional de Ganaderos ha podido constatar y apreciar en lo que vale la política de ayuda eficaz y de fomento a la ganadería desarrollada por el Banco Nacional de Costa Rica y en particular por su Sección de Avío Pecuario.

Precisamente esa circunstancia, digna de aplauso, hace que en la última sesión de esta entidad se conociera de la suspensión total de créditos ganaderos acordada por la Junta Directiva de esa institución y formulado un cambio de impresiones al respecto. De lo que allí se habló, resulta muy claro que dicha suspensión no obedece a cambio radical en aquella política del Banco, sino en que los fondos hábiles para esas operaciones se han agotado completamente y que el Banco sólo desea operar con el producto de las amortizaciones, habiendo decidido reservar las sumas disponibles únicamente para el servicio de los cafetaleros.

La Asociación, tomando en cuenta esos hechos, estima por diversas razones que la política del Banco Nacional con respecto a la industria ganadera no debe ser variada, y entre ellas las siguientes fundamentales:

1) No es este el momento, a pesar de la inflación y otros factores económicos ambientes para suspender la ayuda a una industria que está en pleno período de desarrollo y en excelentes condiciones de prosperidad; cualquier reajuste habrá de formar parte de una política general económica de post-guerra en la que se tomarán en cuenta todas las circunstancias del país y aun mundiales para formular las disposiciones adecuadas.

2) Hablando sido tan notables los resultados obtenidos con la plausible política del Banco, ya que como hemos dicho, la industria ganadera de lechería, cría, desarrollo y engorde ha entrado en una era de prosperidad notable y las fincas ganaderas han aumentado su precio en forma muy sensible, sería altamente perjudicial para la economía del país que sobreviniera una crisis en dicha industria, por falta de auxilio económico de parte del Banco Nacional;

3) No es conveniente la mencionada suspensión en momentos en que se está importando ganado de Nicaragua—gracias a los buenos caminos que proporciona el actual verano—pues los importadores de esos ganados no lo hacen para conservarlos todos sino para revender la mayor parte a pequeños ganaderos; tenemos noticia por ejemplo de que la Compañía Ganadera de Cañas ha importado mil novillos y de que el señor Pastora ha importado o está importando dos mil novillos; al no contar con recursos suficientes los posibles compradores de tales ganados se hace un doble perjuicio: al pequeño repastador porque lo imposibilita para adquirir los ganados para su finca y al importador porque lo obliga a una cuantiosa inversión y a una demasia que no tiene cabida en sus propios repastos;

4) Dentro de la política general de fomento a la producción nacional, debe tomarse en cuenta que no es únicamente la producción de granos o de café la que debe contar. Ciertamente es de primordial importancia al cultivo de esos granos; es también de considerable repercusión para la economía nacional el bienestar de la industria cafetalera. Pero no es menos importante dentro del marco de esa producción nacional la industria que tiene a su cargo la producción de la leche y la de la carne. Los organismos llamados Consejo de producción Nacional y otros por el estilo; así como las leyes que se han dictado al respecto, no tienen sólo en mira o no deben tenerlo, la exclusiva producción de granos, pues en tal caso deberían cambiar su nombre por los de leyes de producción de granos y Consejo Productor de Granos. También la industria ganadera es factor preponderante en la producción nacional, como lo son la industria azucarera, la cafetalera y la agricultura de granos. Por lo tanto debe prestársele el auxilio necesario y permanente que requiere esa actividad nacional.

Los resultados notables observados por el Banco Nacional y apuntados con singular acierto por el señor Sub Gerente don Alfredo Borbón, a nuestro Delegado Licenciado don Héctor Beeche, consisten en el levantamiento general de la industria ganadera y del valor de las fincas de ganadería, son precisamente consecuencia de esa nueva y beneficiosa política del Banco a favor de la ganadería. Es decir, que antes de iniciarse la inyección de dinero que el Banco quiso darle a nuestra industria, las fincas de ganadería eran un lujo de los muy ricos; hoy día, gracias a la nueva política del Banco, cantidad de

Para a la página 4

Jesús Cedeno Sucs.

Ofrace a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jaraca como: alforjas, jaquimas, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, lajas cintura y para yugos, polainas, cambiartasde cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.
Frente al "Gremio" Tel. 4522

La Sastrería Ramirez Valido

Garantiza como los mejores que puedan llegar al país en las actuales circunstancias, triunfarán por su gran calidad y su rica variedad de dibujos y colores, los magníficos cortes ingleses que está recibiendo la

SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

Respeto mutuo

es primordial para asegurar la paz

WASHINGTON.—El Senador Dennis Chávez, Congresista norteamericano por el estado de Nuevo México, declaró que la paz mundial puede edificarse "solamente sobre bases de una justa ideología que envuelva el principio de respeto mutuo entre todas las naciones del mundo."

En un discurso que pronunció recientemente y que se transmitió por la radio a todas las naciones de lengua española, el Senador Chávez dijo que los hombres libres del mundo han luchado una vez más unidos ante esta grave crisis, aproximando el ansiado momento en que reine una paz verdadera y perdurable.

"Para todos los que representan la dignidad del hombre y el derecho a la libertad, este avance de nuestros soldados y marineros hacia el interior mismo del suelo enemigo, presagia que no está lejano el día cuando este mundo en que vivimos goce una vez más de una paz verdadera y perdurable."

"Los soldados los marineros y los pueblos de las naciones aliadas han dado muestras de verdadero patriotismo, a una altura que no se esperaba aún entre los mas optimistas de nosotros. Los hombres libres del mundo han demostrado una vez más su habilidad para luchar como una sola unidad cooperativa en tiempo de crisis."

El Senador Chávez expresó su convicción de que un requisito para asegurar la paz mundial es tener y practicar "una ideología justa que envuelva el principio de respeto mutuo."

"Aceptando los retos para poner a pruebas el verdadero idealismo y orando por que nos asistan la voluntad y la fuerza necesaria para llevar a cabo nuestros planes, seguiremos siempre adelante, en pos de nuestros anhelos propósitos de justicia, con la esperanza que el resplendor de un hermoso amanecer ilumine algún día a la humanidad con la radiante luz de buena voluntad."



Gran Fabrica de Confituras El Sol de Oro

Se elaboran melcochas, pops y caramelos. Se atiende pedidos de todas partes del país. Este negocio se fundo en 1915 y esta atendido por su propietario.

GERARDO REYES CHAVES. - Alajuela.

Relojería y Joyería JOSE ROJAS M.

Ex-socio de la Joyería Chapatte Ofrece a sus amigos y clientes su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas frente a la Automotriz Teléfono 6147

¡- Visite el -

Gran Bazar de Cristalería

Que ha abierto la casa del rsouienstv
Alice's Store

NO LEA ESTO

Los Rosacruces ofrecen sus enseñanzas secretas a todos los quieran usarlas solamente para mejorar sus facultades dentro de sí mismos, el dominio de los obstáculos diarios de la vida. La organización internacional de los Rosacruces tendrá gusto en recibir las súplicas de todos aquellos que sinceramente desean obtener esta sabiduría y les enviará gratis un ejemplar de "El dominio de la Vida", un libro fascinante. Permita que este libro le sea un guía por medio del cual podrá usted extender su poder personal. Dija su carta o escribanos N.G.A., Templo de AMORC, Parque Rosacruz, San José, California, E. U. A.

Animales flacos...! Falta de apetito...!
Tos seca...! Abdomen voluminoso...!
Diarreas frecuentes...! Pelaje largo y sin brillo...!

...síntomas inequívocos de abundante parasitismo gastrointestinal.

COMBATA LOS PARASITOS con el CONOCIDO NEMATOCIDA

Fenotiacina

Le vendemos la cantidad que necesite Para mayor economía la ofrecemos ahora en empaques de 1/2, 1 y 5 libras.

- Departamento Veterinario -
Almacén Koberg

Hotel LOS LEONES

Su casa de confianza contiguo a ANADA DRY. Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación. Todo dentro un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS
RICARDO J. MENDEZ.
Teléfono 1852 San José, C. R.

Pida Melcochas La Estrella

Sanas y alimenticias Las que no deben faltar en ningún establecimiento TELEFONO 1909. - San José - APARTADO 973 Agente en Puntarenas Abel Salazar F. Sucs.

Sastrería

La Ultima Moda de Harold Nicholas Frente al Palacio de Justicia TELEFONO 4777

Contra el Peor Dolor
Contra el Peor Resfriado

Pastillas Luz

Es lo indicado Rápidas. Seguras. Inofensivas

Abel Valverde Arguedas LABORATORIO DENTAL

Trabajo Garantizado 22 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad. Eficiencia. Rapidez, y Puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolas

los accesorios de su automóvil neumáticos, etc. donde

BRESCIANI Y POLINI

Calle 13 - Avenida 3

LICOR ANTIANEMICO

FORTIFIQUE su ORGANISMO

tomando el conocido y eficaz

LICOR ANTIANEMICO



Vigor - Fuerza - Energía

Lo venden todas las buenas Boticas.

"Librería ATLANTIDA" El Banco Nacional..

Agencia de Revistas extranjeras

— SELECCION PERMANENTE DE LIBROS —

Apartado 105 ALAJUELA Costa Rica A. C.

Viene de la pág. 1

agricultores (en ellos comprendemos a los engordadores desde luego) han podido dedicarse al engorde en pequeña o mediana escala y ha florecido la industria en una forma más justa, más equitativa y dentro de un plano social de mayor adecuación.

Es posible que un Banco comercial no deba tomar en cuenta estas consideraciones; por eso dichos bancos se han dedicado a financiar a la industria cafetalera en sus necesidades. Sus clientes son personas muy conocidas y las fincas cafetaleras están situadas en la meseta central; excelente garantía personal y real. Pero el Banco Nacional no es para determinada industria, sino para todas y para todo el país. Así lo ha comprendido al ampliar en forma realmente sorprendente sus departamentos o secciones agrícolas las Juntas Rurales de Crédito, Pero ahora, cuando se suspenden en forma repentina e imprevista los servicios de crédito ganadero, es indudable que habrá de producirse una crisis grave y de hondas consecuencias en nuestra industria, dado que no se puede detener en forma tan inesperada y en pleno desarrollo, una política de auxilio y de fomento de una industria.

Continuará

Si ud. quiere ser ALGO

debe cursar toda la Segunda Enseñanza

Es indispensable para construir sobre ella cualquier profesión lucrativa.

El Liceo Nocturno
DOMINGO F. SARMIENTO

le ofrece la oportunidad única de seguirla aunque tenga que trabajar durante el día.

Le daremos gustosos los informes que desee.

TELEFONOS 4668 y 3267

APARTADO DE CORREOS 1674

FABIO ROJAS DIAZ.
Director.

No se deje engañar!

Para mantener sus animales Sanos exija el legítimo

frescosal

Para sus ganados

Salud!

Ensayado y recomendado desde hace mucho tiempo por el servicio de Veterinaria del

Departamento Nacional de Agricultura de Costa Rica

Lo venden todas las buenas Pulperías y Boticas del país

Para todos sus trabajos de Ingeniería, diríjase a la oficina de ingeniería.

Apartado 523 - San José - Calle 3, Avenidas 1-3

De Turrialba

Viene de la pág. 1

personal del trabajo que es dirigido por el jefe don Alonso Carmona quien al preguntarle algo respecto a ese trabajo, muy gentilmente me dijo, el propósito de este trabajo es llevarlo a cabo en esta forma hasta Platanillo, el espesor de la asfaltada es de 4 pulgadas y

el ancho es de 4 metros, todo va caminando bien sin ningún tropiezo, gracias a Fomento y a la Diputación por Turrialba que se ha interesado por esta obra de tanta importancia, así como los Sres. don Fernando Alvarado Chacón que él está supliendo en cualquier forma que sea algunos gastos que se ocasionan, y don José Leiva que nos ha surtido obsequiándonos el material de un tajo de su propiedad y el servicio de un camión con su chofer, sin cobrar nada del material del tajo y en cuanto al camión cobra por el trabajo una parte y la otra la obsequia para bien de la comunidad, los puentes están en muy mal estado pero ya tenemos aviso de Fomento que en cuanto teugan cemento nos mandarían para el arreglo de los puentes. Muy bien en estos tiempos tan críticos el esfuerzo que el Gobierno haga en obras de Fomento deben de apreciarse doble.

Cañería

El proyecto de la cañería ya fue aprobado hoy y firmado por la coopeativa interamericana y la Municipalidad de esta ciudad, aportando la primera cien mil colones y la segunda veinticinco mil colones, pronto se darán principio a estos trabajos, a cargo de la cooperativa interamericana que bajo su administración o su dirección se efectuará el trabajo. Oportunamente daremos un informe completo si lo harán por contrato o por administración y cuando se principia ese trabajo.

Agente Corresponsal,
ELIAS ROJAS CORDERO

IMPRENTA CARTIN

Frente: Vanguardia Popular

Farmacia Serrano

LIC. CARLOS SERRANO

Teléfono 3951 Aptido 66 San José C. R.

Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto **DESPACHO DE RECETAS**

300 varas al sur del Teatro América

Señores GANADEROS:

Con verdadero orgullo le ofrecemos el mejor surtido de BIOLÓGICOS VETERINARIOS que hay en el país, todos de la famosa casa CUTTER Laboratories de Berkeley, Calif., U. S. A. (Licencias Nos. 8 y 52 del Gobierno Americano). Le ofrecemos Vacunas Frescas con largos períodos de vencimiento, conservadas en todo momento en nuestra amplia CÁMARA DE REFRIGERACIÓN de 300 pies cúbicos. Solicite a nuestro Departamento Veterinario, el conocidísimo CHARBONOL (vacuna subcutánea de cc) contra el CARBÓN y el insuperable BLACKLEGOL para prevenir de por vida con una sola inyección contra la PIERNA NEGRA.

Pídanos también sus vacunas contra: Septicemia Hemorrágica (Hemseptol y Pelmenal); Mastitis y Metritis; Diarrea de los terneros; Aborto contagioso; Moquillo de los caballos y perros y Sueros Curativos Específicos contra el Carbón, Septicemia Hemorrágica, Diarrea de los terneros, etc.

Para mejor servicio adicional a los Señores Ganaderos, contamos con la cooperación de un perito veterinario que los atenderá con mucho gusto y completa honradez.

Costa Rica Dental and Medical Supply Co.

Frente a la Plaza del Correo

Teléfonos 6047, 2683.

San José.

Apartado 434

D. M. Lichel

